

SUBSCRIPCIONES:
PAGO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. . . 0'05
Id. atrasado. . . 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCION Y ADMINISTRACION
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCION TELEGRAFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

Interesantísimo

para los anunciantes

Segun la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.

Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

Confetti MULET
MULET Serpentina

Admitimos todos los encargos de
Confites y encuruchos para Carnaval.

TOS desaparece
por crónica y rebelde que sea
en 24 HORAS, con los
CONFITES CARPA

No contienen opio ni morfina
2 pesetas frasco en todas las Farmacias

La cuestión de Creta

(De El Correo.)

Mientras los periódicos franceses afirman rotundamente y rechazan con indignación hasta la sospecha de que pueda surgir la menor discrepancia entre las grandes potencias, respecto a la conducta que han de seguir en Creta, la prensa inglesa, reflejando el estado de la opinión en su país, se muestra mucho más reservada.

Por otra parte, el partido liberal inglés ha manifestado con toda claridad, en cartas publicadas por Sir William Harcourt y lord Kimberley, es decir, sus *leaders* en la Cámara de los comunes y de los lores, respectivamente, que toda tentativa para impedir que los cretenses se emancipen del yugo de Turquía, sería desautorizada por el pueblo británico; y no debe el gobierno discrepar mucho de este modo de ver, cuando el *Times*, al consignarlo, agrega que el estado de opinión que los liberales atribuyen al pueblo inglés, es probablemente el verdadero.

La división entre las potencias, que algunos niegan todavía, se mostró con bastante claridad desde la primera noticia del desembarco de los griegos.

Tal división parece inevitable, dada la diversidad de intereses puestos en juego, que dan por resultado diferencias importantes, hasta en la manera de apreciar el *statu quo*.

Mientras para unos significa el abandono de todo esfuerzo serio para imponer reformas al gobierno turco, otros consideran indispensables las reformas para el mantenimiento de la integridad del imperio otomano.

Francia, donde los tenedores de papel turco forman una clase numerosa, muéstrase partidaria de las reformas, por creer que es este el único medio de evitar una catástrofe inmediata, mientras que Rusia, la cual continúa creyéndose la heredera directa de Turquía, ve con malos ojos todo aquello que pueda contribuir a prolongarle la vida.

A esto hay que agregar las simpatías que en el elemento democrático y genuinamente liberal encuentra el movimiento cretense, lo cual hasta cierto punto podría embarazar la acción diplomática que dirige en el gobierno M. Hanotaux.

Alemania, que es la que se ha mostrado más decidida frente a Grecia, aprovechará cualquier oportunidad que se presente de esperar a Francia de Rusia, y en cuanto a Austria-Hungría, créese que desea aplazar la lucha ayudando, por el momento, a Turquía.

Inglaterra ha sido siempre partidaria de las reformas, é Italia se ha adherido en esta cuestión a la política británica. Natural es que en vista de tal diversidad de miras é intereses, escriba el *Times*: «Es posible que haya peligro de división, aunque los motivos que aconsejan la unión sean muy poderosos. La mera existencia de la duda, sin embargo, tiende a debilitar la autoridad y a anular la fuerza de las potencias.»

Respecto a la actitud de Rusia, lo que dice el periódico londinense confirma nuestras impresiones de hace algunos días:

«El elemento más dudoso—dice—es la política de Rusia. Influencias personales, de familia y de corte, trabajan, como es natural, en favor de las aspiraciones de Grecia, no obstante hallarse éstas en contradicción con la política nacional y tradicional.»

Pero Rusia, sean cualesquiera sus fines ulteriores, tiene tan poco deseo como cualquier otro gobierno de que se produzca una guerra general por la tentativa prematura para dividir el imperio otomano.

Los insurrectos de Manila

Un periódico madrileño publica algunos datos relativos a la organización de los insurrectos en Cavite, que por ser tan interesantes y curiosos, los damos completos a nuestros lectores.

Helos aquí:

Tienen dividida la provincia en tres centros de gobierno:

1.º La jurisdicción desde Almansa, Aromajay Bacoor, Imus y Cavite viejo, está gobernada por un Consejo, cuyo presidente es Bernardino Aguinado, juez de paz que fué de Cavite Viejo; un ministro de la Guerra, llamado Daniel Tirona, maestro de Cavite Viejo; un ministro de Hacienda, Cayetano Topacio, capitán pasado de Imus; un ministro de Fomento, Félix Cuenca, capitán pasado de Bacoor; un ministro de Gracia y Justicia, Crispulo Aguinado; un director general de Ingenieros con empleo de Teniente General, que lo es Edilberto Evangelista, mestizo de español, que ha estado seis años en Bélgica, donde sacó su título de ingeniero. Este ha dirigido y dirige todas las obras de atrincheramiento y defensa.

Este Consejo tiene su residencia en Imus.

2.º La parte alta de Cavite, limitrofe a la Laguna, llamada jurisdicción de Silang, especie de virreinato, que lo gobierna el llamado Victor I.

3.º La jurisdicción de San Francisco de Malabón, Noveleta, hasta el resto de la provincia la gobierna un Consejo, cuyo presidente es Mariano Alvarez, capitán municipal de Noveleta; ministro de la Guerra, Ariston, capitán pasado; ministro de Gracia y Justicia, Mariano Trías, estudiante de Derecho; ministro de Estado Jacinto Lumbreras; ministro de Hacienda, Diego Mújica (teniente mayor de Malabón); Grande, ministro de Fomento; Emiliano Ruega de Dios, capitán municipal de Marayondon.

Estos dos Consejos y el de Silang, los gobierna el llamado jefe supremo, que lo es Andrés Bonifacio, el cual ha residido hasta los primeros días de Diciembre entre la provincia de Manila y los Montes de San Mateo, organizando la insurrección de las otras provincias. Desde primeros de Diciembre se trasladó a San Francisco de Malabón, dentro de la provincia de Cavite, y allí reside autorizando todas las disposiciones.

El generalísimo de toda la provincia de Cavite es Emilio Aguinado, el cual tiene asumido todo el mando militar: fué capitán municipal de Cavite Viejo. Tiene a sus órdenes el general Estrella, oficial desertor de la Guardia civil.

En Noveleta tiene un titulado general, Santiago Alvarez (teniente primero de Noveleta) y otro general llamado Lucino.

En Imus tiene una fábrica de pólvora y fundición de balas, lantacas, falconetes y cañones chicos de bronce. Está dirigida por dos chinos que tienen a sus órdenes 16 operarios de la Maestranza de Artillería desertores, que se llevaron una buena porción de tubos que había en ella para reforzar cañones.

En San Francisco de Malabón tiene un depósito grande de salitre, fábrica de pólvora y de composición de armas.

Han inutilizado en absoluto todos los puentes de la provincia, y se comunican con balsas de cañas.

Toda la provincia se halla llena de trincheras, tanto por frente de la costa como por la parte de tierra, y en varias de ellas a vanguardia y a unos cien metros de distancia, han colocado a un metro de profundidad grandes bambús rellenos de pólvora y clavos para hacerlos estallar desde las trincheras cuando avancen las tropas.

Han recogido también buen número de gran-

das de las disparadas por la Marina, que no han estallado por caer en la arena y estudian el modo de colocarlas también como torpedos.

En la provincia de Cavite hay 60.000 insurrectos armados de toda clase de armas y dispuestos a la defensa: tienen fusiles Maússer, Winchester, Remington, escopetas, bocanattas, revólvers, lanzas, flechas, machetes y bolos.

Los que se baten con arma de fuego, tienen a su retaguardia, echados en tierra, una segunda línea, y tan luego cae muerto ó herido algún combatiente, se hacen cargo del arma en el acto. Es lo que más defienden. Tienen un entusiasmo fanático y dicen ser invencibles porque tienen la protección de Dios.

Silvestre Aguinado, juez de paz de Imus, es administrador general de todos los fondos. Tienen organizado el servicio de recaudación por medio de suscripciones, y de la provincia de Manila es de donde sacan más fondos. La cuota de entrada es de un peso y luego diez centavos mensuales. Con esta suscripción atienden a los gastos de compra de armas y hoy tienen depositados en Imus ciento y tantos mil duros para pago del ejército. Al soldado en armas le pagan diez centavos diarios y la ración de palay.

Al combate de Taguig el 1 del actual, que rechazó el general Galbis con 180 hombres, asistió Emilio Aguinado con fuerzas de Silang, Dasmariñas, Cavite Viejo, é Imus, en número de 2.400. Se le unieron vecinos de Guadalupe, Malapat-na-bató, Pateros y Taguig, hasta el número de 4.000. Se le hicieron en este combate 52 muertos que tuvo que dejar en el campo y se llevó a 206 heridos, que los tienen en dicho poblado.

En San Francisco de Malabón tienen una escuela de Marinería que la dirige el marinero español filipino, Pedro Canus.

En el mismo punto tienen prisioneros a los padres Piernovieja, padre Candenes (de Talisay) padre Echevoye (de Amadeo), el padre Matías, un sargento y un cabo.

En Salinas tienen prisioneras a dos señoras: una de ellas, la mujer del capitán de la Guardia civil que mataron en Noveleta.

En Amadeo tienen prisionera a la viuda del teniente Briceña, de la Guardia civil.

De París

Bailes oficiales.—El del Eliseo.—El del Ayuntamiento.—En la ópera.—Exposiciones de Arte.—El teatro Cristiano.

La cuestión de Oriente, agravada estos últimos días con motivo de la actitud de Grecia, es la preocupación constante y el objeto de casi todas las conversaciones entre los parisienses. Los rumores alarmantes que diariamente circulan, los temores de complicaciones europeas y la crisis financiera que atraviesan el comercio y las industrias, han hecho que no se hayan verificado tantos bailes particulares como se esperaba.

El Eliseo y el Ayuntamiento esfuézanse por llenar este vacío, organizando suntuosos bailes, aunque sin lograr atraer a sus reuniones lo más selecto de la sociedad parisense.

En el último baile verificado en el Eliseo ocurrió un incidente del que se ha hablado poco en la prensa y que refleja el carácter de las reuniones presidenciales.

Una de las actrices en boga en París, Mlle. Juana Granier, cantó algunos trozos de la ópera *Le Petit Duc*, haciéndolo de modo tan expresivo, que el Nuncio se creyó obligado a retirarse en seguida y que la duquesa de Mandas, esposa de nuestro embajador, hubo de lamentarse de que se hubiese escogido una pieza tan inconveniente. A. M. Faure molestó también mucho lo sucedido, siendo de creer que Juana Granier tardará en cantar de nuevo en el Palacio del Eliseo.

En el baile del Ayuntamiento los incidentes pintorescos fueron de distinta naturaleza. Algunos concejales de conciencia nada estrecha creyeron que lo más útil para ellos era comerciar con billetes de invitación que se les habían entregado para sus principales electores, y al efecto los cedieron por diez francos a algunos taberneros, quienes los negociaron con prima, ofreciéndoles al primer advenedizo. Imagínese la escogida sociedad que acudiría al palacio municipal.

Y no es esto todo. Muchos invitados se encontraron sin el portamonedas, sin el reloj y la cadena, unos porque les habían aligerado sutilmente del peso del portamonedas, otros por haberles sido quitado hábilmente el reloj y cortada la cadena, sin que en modo alguno lo advirtieran.

Aunque denunciado al instante el hurto por las víctimas, no se han podido encontrar los objetos escamoteados.

En torno del ambigú hubo tales empujones y tales gritos, que fué necesario llamar a los guardias para restablecer el orden. Señoras hubo que se llenaron los bolsillos de confites, pasteles y hasta flores, cuando no hallaron otra cosa a ménos.

El consumo que se hizo fué considerable: devoráronse por millares los pastillos con *foie gras*

los *sandwichs* y los pastelillos y dulces de toda especie. Se sirvieron más de 6.000 cafés helados, más de 10.000 ponches, 5.000 chocolates, 3.600 botellas de Champagne, 1.500 de Burdeos, 2.700 de cerveza, etc., etc. Hay que tener en cuenta que, además del ambigú oficial y gratuito así desvestado, se organizó otro en que se pagaba, y que recogió unos 10.000 francos. Júzguese en qué estado se encontrarían las *personas distinguidas* que tragarán tal cantidad de vinos, licorés y líquidos diversos.

En la ópera siguen verificándose los bailes de máscaras, que, hasta ahora, se ven ménos concurridos que en años anteriores. Para darles alguna animación, los empresarios han organizado «sorpresas». En el segundo, que se verificó el día 12, ofrecieron a los concurrentes inesperados atractivos.

Próximamente a las dos de la madrugada y cuando en la sala había más animación y bullicio, desprendióse del techo gran número de hilos que tenían atadas en sus extremos preciosas cajas herméticamente cerradas conteniendo «sorpresas». En el acto se apresuraron todos a cogerlas, originándose con esto curiosos incidentes y escenas graciosísimas y bulliciosas, que durante un gran rato tuvieron en constante hilaridad a los concurrentes. Entre los lótes mejores y que cogieron los que tuvieron más agilidad y destreza, había billetes de cinco para diferentes teatros de París y bonos de la Exposición de 1900, con los cuales, si les favorece la suerte, se puede obtener un premio de 500.000 francos.

Las Exposiciones de Arte en París, de las que hemos dado idea en *El Correo* hace dos ó tres días, multiplican prodigiosamente.

Los actores y las actrices que pintan ó esculpen quieren también organizar su Exposición especial, y como es de suponer, hállase al frente de este movimiento la inevitable Sarah Bernhardt, pintora y escultora.

En el mismo orden de ideas, los artistas judíos organizan una Exposición musical compuesta de obras de israelitas.

Se pregunta la gente dónde irá a parar este afán de señalarse, que acabará porque tengan una Exposición especial los sastres, los zapateros, los drogueros y todas las artes, oficios y profesiones.

El teatro Cristiano que, según hemos dicho había pensamiento de organizar en París con el nombre de «Teatro Corneille», se ha inaugurado ya, espléndidamente, con una producción lírica, muy notable, en tres partes, titulada *La Natividad*, original de uno de los cura párrocos de París. Ha sido hecho curioso el de que su autor, vistiendo los hábitos sacerdotales, empuñase la batuta con verdadera maestría y dirigiese a músicos y cantantes con un arte, que alcanzó los más calurosos aplausos de todo el auditorio. La *mise en scene* no fué menos digna de elogio que la música, y la apoteosis final que representaba la Santa Familia descansando en su fuga a Egipto, produjo el más vivo entusiasmo. Se anuncia que esta pastoral será representada distintas veces, dirigiéndola en todas su autor, el cura de San Medardo, y que irá a verla monseñor Clari, Nuncio apostólico en París. Es un espectáculo nuevo y curioso que no dejará de atraer a los parisienses.

Asesinato de un alemán en Tanger

No eran españoles

Hace algun tiempo fué asesinado en Tanger el súbdito alemán Mr. Haesner en circunstancias que hicieron imposible el descubrimiento de autor ó autores del delito.

A los pocos días de perpetrado el asesinato empezaron a circular rumores entre los alemanes, que causaron justa indignación a la colonia española, pues se atribuía el crimen a individuos pertenecientes a la misma.

Esta suposición dió pretexto a algunos alemanes para escribir a los periódicos de su país diciendo que España enviaba a Tanger todos los facinorosos de la Península para constituir una gran fuerza, con el propósito de apoderarse de la población.

Desde aquel instante la colonia española puso especial empeño en que se descubriera a los autores del asesinato de Mr. Haesner, siendo interpretado este notabilísimo deseo por el ministro de España en Tanger, que dedicó toda su actividad y los medios de que dispone a poner en claro lo ocurrido.

El resultado no ha podido ser más satisfactorio y constituye un verdadero triunfo para la policía de España, pues a las eficaces gestiones del delegado especial, Sr. Marcial y de los agentes a sus órdenes, se debe el descubrimiento de un crimen que aparecía envuelto en el mayor misterio.

En efecto, según telegrafía nuestro ministro en Tanger, está comprobado por numerosas declara-

ciones y pruebas irrecusables que el asesinato del súbdito alemán Mr. Haessner fué cometido por tres moros al servicio del Sheriff de Wasan, dos de los cuales se encuentran detenidos.

El reloj de la víctima ha sido encontrado en poder de un español, á quien se lo vendió uno de los moros detenidos.

Como es natural, el inesperado giro de este proceso ha causado la mayor satisfacción á la colonia española, hallándose arrepentidos los alemanes de la ligereza con que procedieron al hacer ciertas suposiciones ofensivas para nuestros compatriotas.

Junta de protección al soldado

Turno de vocales durante el presente mes para el reparto de socorros:

M. I. Sr. D. Matías Compañy, San Pedro Nolasco, 6.

Antonio Mayol, San Francisco, 19.

Ricardo Fuster, Danús, 4.

Pedro Bauzá, Fideos, 19.

Francisco de P. Arias, Sol, 33.

Estos señores admiten donativos en sus respectivos domicilios.

Un baile de rumbo

Millones á granel

Mister y mistress Bradley-Martin dieron días pasados en Nueva-York un baile, cuya esplendidez supera á todo lo imaginable. Desde que se anunció su intención de darlo, fué este baile el tema de todas las conversaciones, y los predicadores fulminaron los más terribles anatemas contra aquella locura anticristiana. Los anarquistas, por su parte, quisieron también protestar á su manera, y la víspera del baile mandaron á los esposos Bradley-Martin un paquete postal, que, afortunadamente, no llegó á estallar. Este matrimonio reúne la friolera de 600 millones de francos.

El padre de Mr. Bradley entró en el mundo de los negocios, hace unos sesenta años sin un céntimo, pero con mucha audacia. Se metió en ferrocarriles y reunió la fortuna que hoy su hijo disipa alegremente. El padre de mistress Martin, Isaac Scherman, era tonelero, se dió tan buena maña, que legó á su hija 20 millones de francos.

El traje que mistress Bradley Martin lucía en el baile, ha costado 1.200.000 francos, y los de las convidadas cien mil francos cada una, sin contar las joyas. El coste total de los trajes de todos los que han asistido al baile, se calcula en cien millones de francos.

No habrán hecho mal agosto los sastres y las modistas!

El centenario del sombrero de copa

Una aventura de Alfonso Karr

Pronto se va á celebrar el centenario del sombrero de copa.

Con tal motivo, se discute actualmente en los periódicos parisienses sobre la conveniencia de modificar la forma del flamante sombrero, prenda necesaria para todo hombre quiere alternar en sociedad.

Asunto de tan escasa importancia, está dando ocasión á largas discusiones, en que han intervenido conocidos é ingeniosos literatos del país vecino.

Entre lo mucho que sobre esta materia se ha dicho, encontramos el curioso relato de una cómica aventura sucedida al célebre novelista Alfonso Karr. El relato está hecho por el distinguido escritor francés Jules Claretie en una de las notables crónicas que con el título *La Vie á Paris* ofrece á sus lectores *Le Temps*.

Alfonso Karr fué invitado un día á una reunión que se había de verificar en un círculo ó casino de Bélgica. El novelista aceptó la invitación, y se presentó vestido con su traje ordinario y cubierto con un buen sombrero de fieltro de muchas alas, de los llamados *calabreses*, el mismo que llevó en Niza cuando le recibió en audiencia Victor Manuel.

Al pretender entrar en el casino, le cortó el paso un portero, que le dijo que con aquella vestimenta no se podía pasar.

—¿Por qué?—exclamó el célebre escritor, sorprendido del atrevimiento del fámulo.

—Porque ese sombrero, señor, es de fieltro...

—Perfectamente... ¿y qué!

—Que no se puede entrar en el círculo con sombrero de esa clase.

—Es decir...

—Digo que solo es permitido aquí el sombrero de copa.

—Entonces entraré sin sombrero.

—Tampoco, señor, se permite pasar descubierta.

Alfonso Karr quiso replicar y convencer al portero, pero éste se mantuvo inflexible.

Entonces el novelista pidió el álbum del Círculo y escribió en él con su letra más inteligible, la graciosa *graciosa* que transcribimos á continuación:

«Yo, Karr (Alfonso), hombre de letras, francés, certifico haber pagado 32 francos y 50 céntimos por el sombrero de fieltro de forma calabresa que me he puesto para asistir á la reunión del Círculo de... atendiendo á la invitación que se me ha hecho, mientras que el precio de los sombreros de copa... admitidos exclusivamente, oscila entre 14 y 20 francos. Estoy, pues, más lujosa y aristocráticamente cubierto que los miembros del Círculo... Y afirmo que si soy menos formalista, pago más caros mis sombreros. Y para que conste lo firma.—*A. Karr.*»

Toilettes de Sarah Bernhardt

En la última obra de Sardou, *Espiritismo*, estrenada en París en el teatro de la Renaissance, no se ha contentado la gran actriz con interpretar á la perfección un papel difícilísimo, animando con su aliento de artista aquel cuerpo sin alma.

Ha lucido además elegantísimas toilettes. La del primer acto, cuyas escenas se desarrollan en un *chateau* cerca de San Juan de Luz, es de damasco blanco marfil, con un dibujo de flores estilo Renacimiento.

El cuerpo, escotado, está adornado con soberbios encajes y pieles de Chinchilla. Caen de los hombros largas tiras de *guipure* bordadas.

En el segundo acto luce un traje de musolina de seda crema plorada; penden del cuerpo una especie de dalmática de crespón de China, color limón, bordada de felpilla blanca y sedas y rodeada de plumas amarillas.

El abrigo de viaje que saca en los actos primero y tercero es elegantísimo. Su forma es la de un gran manto de paño, de color violeta de Parma, con aplicaciones de terciopelo y bordados de seda.

El sombrero que acompaña á este abrigo es de forma redonda con grupos de violetas.

Palma

—Por Real orden de 15 del actual se ha concedido á Magdalena Riera Quintana, como madre del soldado que fué de Cuba, Domingo Torres Tierra, muerto en campaña, la pensión anual de 182'50 pesetas que le corresponden con arreglo á la ley de 8 de Julio de 1860.

—Servicios prestados por la guardia civil: Notifica la del puesto de Santa Margarita haber detenido y entregado al juez competente á un joven de 15 años de edad, presunto autor del delito de violación de una niña de 12 años de edad.

La del puesto de Lluchmayor da cuenta de haber detenido á un individuo, vecino de la misma, presunto autor de haber sustraído un pino del punto denominado *Puig de Buniferri* de aquel término municipal.

Por la del puesto de Sineu fueron detenidos dos sujetos y tres mujeres presuntos autores de la sus tracción de cinco barcillas de harina y cuatro panes de una casita de campo de aquel término municipal.

—En la quinta semana de la próxima Cuaresma nuestro Exmo. Sr. Obispo se propone, con el favor de Dios, dar órdenes mayores á los alumnos matriculados en el quinto año de Teología. Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes hasta el 15 del próximo Marzo, y el 22 del mismo serán examinados.

—En la villa de Binisalem ha contraído matrimonio nuestro querido amigo D. Martín Llabrés y Aleñar con la bella Srta. D. Catalina Gelabert y Gelabert.

Desamos á los novios muchos años de felicidad.

—Se ha publicado la Memoria leída en la junta general de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares el día 24 de los corrientes, segun la cual las ganancias de aquella sociedad en el año 1896 importan 7.409'87 pesetas, de las cuales se propuso destinar 2.000 al fondo de reserva, 5.000 al de construcciones y las restantes 409 pesetas con 87 céntimos á amortización de gastos de instalación y mobiliario. Manifiesta que aquella benéfica asociación sigue una marcha progresiva, floreciente y próspera sin abandonar la idea caritativa que concibieron sus fundadores, cuyas huellas procura escrupulosamente seguir.

Celebramos nosotros que haya dado tan excelentes resultados una asociación tan cristiana pues su objeto es auxiliar á la clase pobre en sus necesidades de la vida.

—La guardia municipal condujo ayer al depósito de Tirador 5 perros que andaban sueltos y sin bozal por la vía pública.

Noticias del ejército

En vista de no haberse presentado en el Hospital militar de Alicante, al cual fué destinado, el farmacéutico provisional don José Jaime Servera, se ha dispuesto que sea dado de baja en el cuerpo de Sanidad militar y quede sometido á la situación militar que le corresponda, como recluta, en la zona de reclutamiento de las Baleares.

Se ha concedido la placa de la real y militar orden de San Hermenegildo al comandante de carabineros D. Guillermo Colomar Llabrés, y la cruz de la misma orden al primer teniente de infantería don José Domenech Camps.

Guardia civil.—Ascensos.—A teniente coronel, el comandante don José Canet Coll, del distrito de Cuba.

Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo, pensionada, al segundo teniente del primer batallón del regimiento de infantería de Aragon número 21, don Juan Roa Rayó, en recompensa al comportamiento que observó, resultando herido en el combate sostenido contra los insurrectos cubanos en «Paso del Palmar» (Holguín) el día 16 de Febrero del año anterior.

Sociedad Mallorquina de Tranvías

En cumplimiento del art.º 19 de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á los Sres. Accionistas á la Junta General Ordinaria que se celebrará el 28 del corriente, á las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, Quint, 17, ent.º.

En los días 25, 26 y 27, de doce á una tarde pueden los señores Accionistas recoger su papeleta de asistencia depositando sus acciones en la forma prescrita en el art.º 24.

Palma 10 Febrero 1897.—P. A. del C. de A.—El Secretario, M. Porcel y Riera.

Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. accionistas de esta Sociedad á la General ordinaria que se celebrará el día 28 de Febrero próximo á las doce y media de la tarde, en el local de costumbre.

El depósito previo de acciones podrá efectuarse durante los días 24, 25 y 26, á las horas de despacho, en las oficinas de la Compañía.

Palma 6 Febrero 1897.—Por acuerdo de la J. de G.—El Presidente, Manuel Salas.—El secretario, Manuel Guasp.

Sección recreativa

—Siempre borracho! Y, sin embargo, estoy harto de decirte que el aguardiente es el peor enemigo del hombre.

—Si; pero también me ha repetido vuestra reverencia mil veces que es preciso amar á nuestros enemigos.

—Si; pero no tragáteles.

Consulta:

—Doctor, tengo un resfriado horrible: ¿que debo tomar?

—Tome usted, por lo pronto, varios pañuelos.

En casa de Gedeón se habla de Bacteriología:

—Es un gran descubrimiento el de Koch.

—Indudablemente, replica Gedeón, pero yo siempre he preferido la leña al Koch!

—Precisa confesar, pobre amigo mío, que natura se mostró muy pródiga contigo al tratarse de las orejas.

—Oh, sí! Ya sé que las mías son muy grandes para un hombre; pero las tuyas son muy pequeñas para un asno.

Gimnasio Balear

dirigido por D. Miguel Muntaner.

Inspector médico D. Juan Munar.

Calle de Verí núm. 5

Teatro Principal

COMPANÍA FUENTES-CIRERA

Función para hoy

Beneficio del primer galán joven cómico Don Sebastian Avilés.

DIVORCIEMONOS

¡Ah... viles!

Los monigotes

A las siete y media.

Entrada general 0'75—Al paraíso 0'50

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 25, 12 t.

El periódico *La Lucha* de la Habana afirma que el periodista Morote, pagaronle el viaje, hasta el campamento insurrecto, los reformistas, negando importancia al relato hecho sobre la vida del campamento.

Perez.

Madrid 25, 12 t.

En el senado de Washington se ha reparado un folleto pidiendo á M. Mackinley que favorezca á los cubanos, envían o las escuadras á las costas de Cuba para que allí disparen sus cañones.

Los turcos han saqueado el palacio del gobernador de Canea.

Perez.

Madrid 26, 3'45 m.

Las potencias europeas han llegado por fin á un acuerdo.

En el asunto sobre la pacificación de Creta, se concede verdadera independencia.

Se exigirá la evacuación á los turcos griegos.

Grecia se niega á aceptar la proposición.

Perez.

Madrid 26, 3'45 m.

Se han recibido noticias de Cuba manifestando que después de un reñidísimo combate las fuerzas mandadas por el general Lachambre tomaron el poblado de Dasmarrinas.

En la Habana se ha descubierto una vasta conspiración anarquista que trataba de volar la Capitanía.

Han sido detenidos seis individuos catalanes y bilbaínos.

Perez.

Madrid 26, 3'45 m.

En la toma del poblado de Dasmarrinas, las bajas que han tenido los rebeldes han sido numerosas.

Todavía no han podido precisarse por ser de noche cuando tuvo lugar la entrada de las tropas.

Los rebeldes replegaronse hácia Imus.

Perez.

Madrid 26, 4'30 m.

En la isla de Cuba una partida insurrecta fuerte de quinientos hombres al mando del cabecilla Norja, atacaron al pueblo de Vega, defendido por cinco fuertes.

Después de reñido combate lograron penetrar 150 insurrectos que incendiaron y saquearon las casas y mataron á catorce voluntarios que se opusieron á su entrada.

La guarnición quedó ilesa.

El enemigo después huyó apresuradamente.

Perez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Crédito Balear.	51'
Cambio Mallorquín.	5'
Fomento Agrícola.	86'
Ferrocarriles de Mallorca.	31'
Alumbrado por Gas.	80'
Salinas de Ibiza.	200'
La General Mallorquina.	00'
Bonos municipales.	34'
La Isleña Marítima.	48'
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	3'

Valores públicos

Madrid 24, 4 t.	
4 p 8 interior perpétuo.	64'80
4 p 8 exterior perpétuo.	77'
4 p 8 amortizable.	78'75
Cubas.	94'
Cubas nuevas.	79'75
Banco de España.	386'
Tabacos.	212'
Francos.	
Libras.	

Barcelona 24, 4 t.	
4 p 8 interior.	64'75
4 p 8 exterior.	77'45
4 p 8 amortizable.	
Cubas 86.	94'75
Coloniales.	
Nortes.	25'50
Francias.	
Madrid.	
París.	61'34
Renta Francesa.	
Londres.	

Todas las enfermedades del Estómago, desaparecen tomando el

ESTOMAGO ARTIFICIAL

CURACIÓN MARAVILLOSA

Depósito: Farmacia Valenzuela

Gran rebaja de precios

TIENDA NUEVA DE SAN JOSE

de Ignacio Figuerola.-Jaime II, 14

Mantas de lana

Yutes

Cortinajes

Lencería

Géneros de punto

Pañolería de todas clases

Todo cuanto requiere para equipos de novios, con gran rebaja de precios.

Edición de la tarde

VIERNES 26 FEBRERO DE 1897

5 reales Un litro jerez seco

Embotellado

Infinidad de marcas y precios de 6 hasta 30 reales

Mulet y Coll, Miñonas, 5

La cabalgata

Es hoy el tema de actualidad. No es posible dar un paso sin que se oigan apreciaciones y comentarios acerca de ella. Pero en honor de la verdad, al juzgarla, la opinión es unánime.

La cabalgata resultó excelente dominando el arte y el buen gusto aun en aquellos grupos ó individualidades que habían adoptado la sencillez, la modestia, al elegir su indumentaria.

Abria la marcha una sección de la guardia civil montada y á esta seguia la carroza del *Velox sport balear* consistente en una plataforma en cuyo centro se elevaba esbelta columna rematada con el escudo de Mallorca; á su vera un soldado herido y un leon de grandes dimensiones; todo adornado con emblemas del sport ciclista. Esta carroza iba escoltada por cuarenta socios del *Velox* todos montados en sus respectivas máquinas y perfectamente uniformados con trajes de rayadillo y los correajes y armas propios del ejército español.

Iba en segundo término la carroza del *Centro Militar*, carroza de efecto notabilísimo, representando en su primera mitad la proa del acorazado Pelayo y un fortín ó reducho en su parte posterior. De la carroza partían una porción de cintas que fueron llevadas por individuos de los diferentes cuerpos del ejército y armada; tras de ella formaron una guerrilla de veinticinco socios del *Centro Militar* con diferente traje y llevando una banda con el nombre de aquella distinguida sociedad.

Esta carroza sufrió un desperfecto serio antes de ponerse en marcha la comitiva y hubo de salir mutilada, pero se arreglará inmediatamente y nuestros lectores podrán verla íntegra en la excursión del próximo domingo.

Tras de la representación del *Centro Militar*, venia la carroza del conocido industrial señor Esteve. Era una cuba grandísima, adornada con gusto, con escudos é inscripciones alusivas á la patria y á la guerra.

Seguían después, la del casino de *Unión republicana* y la que ofreció nuestro colega *La Última Hora*. Ambas son de carácter eminentemente alegórico: forma la primera un sombrío grupo representando un obrero junto al yunque que recibe en sus brazos á un soldado inválido de la guerra, en la segunda, una matrona ostenta la bandera de nuestra patria significando como proteje Mallorca á sus hijos, como nuestra nación ampara á Cuba.

La sociedad *Real Club de Regatas* estuvo representada en aquel séquito notabilísimo por una hermosa miniatura de un yate á vapor, con todo su aparejo, con la exquisita observancia del detalle más imperceptible.

El basamento figuraba el mar y en él parecía contemplarse hasta el movimiento de las olas.

Seguía á la del *Club* la carroza del *Círculo Mallorquin* representando un alto de la manigua con un grupo artístico de palmeras á cuya sombra condimentaban y disponían la comida dos cornetillas negros ataviados á la perfección.

Y cetraba la marcha otra carroza modesta pero elegantemente dispuesta por los señores que constituyen la *Junta de protección al soldado*. Esta carroza, cuyos gastos sufragan de su particular peculio aquellos señores, figura una tienda de campaña tan sencilla como modesta, pero de efecto artístico verdaderamente notable. En ella iban varios miembros de la misma Junta con frach encarnado y calzón corto.

Entre una y otra carroza figuraban un sin número de carruajes ocupados por máscaras, y muchísimos ginetes, todos vestidos con trajes de gusto diverso y exquisito.

El conjunto era de un efecto encantador. No hay para qué consignar la animación y el

bullicio que durante toda la tarde hubo ayer en las calles de esta ciudad, ni hemos de detenernos tampoco describiendo el golpe de vista magnífico que ofrecían los balcones de las casas situadas en las calles que la cabalgata recorrió.

Con decir que no recordamos haber visto nunca mayor concurrencia ni tránsito igual en Palma, dicho está todo.

Desde las carrozas y desde los carruajes postulábase en favor de los soldados á quienes socorre la *Junta de Protección*, organizadora de la fiesta. Lo recogido alcanza la respetable suma de 1.661'91 pesetas.

El próximo domingo volverá á salir la cabalgata que tanto éxito alcanzó ayer, y saldrá probablemente con modificaciones que la harán aún más espléndida y más atractiva.

Es probable que se varíe el itinerario, según sea el resultado de una reunión que ha de celebrarse esta tarde.

De lo que haya, daremos cuenta á nuestros lectores en nuestro número de mañana.

OPORTUNIDAD

Confites á precios reducidos.

Vicente Rosselló

Olmos, 139

Palma

—En el teatro Principal se celebrará hoy el beneficio del distinguido actor cómico señor Avilés, poniéndose en escena la hermosísima comedia de Sordón *Disparatados*, el monólogo en un acto—imitación Fregoli—*¡Ah... vilés!* original del beneficiado y el lindísimo juguete cómico en un acto también *Los morigotes*.

Dadas las muchísimas simpatías que en Palma ha sabido captarse el señor Avilés, es de presumir que esta noche veremos el teatro extraordinariamente concurrido.

—El baile de máscaras celebrado anoche en los salones del *Centro Militar*, estuvo animadísimo.

Poca novedad y escaso lucimiento en los disfraces, pero, en cambio, muchas máscaras, mucho bullicio, mucha broma y remuchísimo buen humor.

Las señoras fueron poco á poco despojándose de sus atavíos de carnaval y á eso de la una la fiesta se convirtió en un espléndido baile de sala que ha durado hasta las primeras horas de la madrugada de hoy.

—En este gobierno de provincia se han recibido las instancias remitidas por los mozos Lorenzo Villalonga Abines, de Binisalem; Mateo Bullanchateu, de Escorca; Juan Galmés Llodrá, Juan Lull Miguel, Mateo Durán Durán, Bernardo Gelabert Compañy y Sebastián Llodrá Duran de Manacor en súplica de nueva revisión de los expedientes instruidos en virtud de los cuales fueron declarados soldados incondicionales.

—Mañana es esperado en esta capital el nuevo capitán general de estas islas Sr. Ahumada.

—En la inspección de vigilancia han sido amonestadas severamente dos mujeres de vida airada por haber cometido faltas contra la moral.

—Ante la Sala de Justicia de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de los autos, tercera de mejor derecho, que sigue D. Antonio Gil Leceita contra doña María Magdalena Meliá Coll, don Andrés Homar Vallés y D. Pedro Simonet Rosselló.

Los abogados D. Antonio Sbert y D. Bartolomé Simonet defenderán las pretensiones del Gil y del Simonet respectivamente y la Meliá y el Homar estarán representados por los letrados del Tribunal.

—Un carruaje atropelló ayer mañana á un muchacho en la calle de los Olmos. Resultó con una pequeña contusión en un pié.

—Han sido remitidas al Gobierno civil, por los Ayuntamiento de Lluchmayor, San Lorenzo é Inca, las listas de los mayores contribuyentes de sus respectivas localidades que tienen derecho á la designación de compromisarios para la elección de Senadores.

—Continua practicando ejercicios en la explanada de Santa Catalina la fuerza franca de servicio de este Regimiento Regional.

—La *Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares* se propone establecer sucursales en los principales pueblos de la isla.

—Anoche hubo función en el teatro *La Consolación* siendo aplaudido el programa.

—Muy animado se vió el baile de máscaras que se dió anoche en los espaciosos Salones de *La Protectora*.

—Por los agentes del Municipio fué encerrado en Capuchinos la pasada noche un individuo que tenía algunas copas demás y promovía escándalo en la calle de Camaró.

—En el Círculo de Obreros Católicos se puso en escena anoche el drama en tres actos y un prólogo *Simón el Veterano*, siendo muy aplaudidos los aficionados que tomaron parte en la representación, como igualmente dos piezas de música que se cantaron en los intermedios.

—Poco antes de las doce de esta mañana ha llegado á este puerto el vapor *Lulio* correo de Valencia é Ibiza.

—A la hora de itinerario ha salido esta tarde para Barcelona el vapor-correo *Cataluña*, con pasajeros y carga.

—Al anochever de hoy es esperado en nuestro puerto el vapor *Unión*, procedente de Ciudadela, desde cuyo puerto ha dado remolque á la draga y gánguiles que por causa del tiempo no habían podido conducirse en los diferentes viajes que se ha intentado.

“Boletín Oficial,”

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4696, correspondiente al jueves último se publica:

Llamamiento á los mozos Gabriel Tortella Flexas, número 36; Monserrate Alemany Santandreu, número 37, y José Arnaú y Rosselló, número 40, del sorteo celebrado en Andraitx para el reemplazo del ejército.

Exposición del apéndice al amillaramiento de Inca.

Listas de concejales y mayores contribuyentes de los municipios de San José y Villafranca, que tienen derecho á votar compromisarios para Senadores.

Aviso á los que tengan alguna reclamación que deducir contra la fianza del procurador cesante don Antonio Serra Calmari.

Otro á las personas á quienes pueda perjudicar la solicitada inscripción del dominio de D. Andrés Rubert y Lladó en una finca del término de Sóller.

Balances de la Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor.

En la sección de la *Gaceta* se insertan una real orden relativa á la tramitación de expedientes de reclutamiento y el reglamento sobre Rectificación de Cartillas Evaluatorias de la riqueza rústica y pecuaria y formación del catastro de cultivos y del registro de predios rústicos y de la ganadería.

Ferro-carriles de Mallorca

Ramal de Santa Maria á Manacor

El día 5 de Marzo á las doce y media de la mañana, tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de Palma) la subasta de varias construcciones que han de levantarse en las estaciones de Algaida y Montuiri.

Para tomar parte en la subasta, que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de quinientas pesetas, que será devuelto á los licitadores á quienes no resulte adjudicada, tan pronto como haya terminado el acto.

El adjudicatario estará obligado á sustituir el depósito provisional por otro definitivo por la cantidad de 850 pesetas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 90 por ciento de su valor efectivo regulado por la cotización oficial del día anterior al en que se efectúe el depósito.

Si no se hiciese el depósito definitivo dentro de los ocho días siguientes al de la subasta, perderá el adjudicatario el depósito provisional, que quedará á favor de la Compañía, quedando ésta libre de todo compromiso.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañados de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los días laborables, á las horas hábiles de oficina, hasta el día y hora señalados para la subasta inclusive.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto de las dos estaciones reunidas.

No se admitirán proposiciones que se refieran á una sola estación.

En caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales que resultaran las más ventajosas, se abrirá una licitación verbal entre sus autores durante diez minutos.

Si la Comisión de la Junta administrativa de esta Compañía, que ha de intervenir en la subasta, tuviese motivos bastantes, á su juicio, para sospechar que los licitadores se hubiesen puesto de acuerdo para perjudicar los intereses que representa, podrá suspender dicha subasta devolviendo dentro de la media hora siguiente los depósitos provisionales á los licitadores, los cuales no tendrán derecho á reclamación alguna.

Desde esta fecha quedan expuestos al público todos los días laborables desde las diez de la mañana á las doce de la tarde, los planos, pliego de condiciones y presupuesto por que ha de regirse la contrata y ejecución de las obras.

Palma 25 de Febrero de 1897.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

Modelo de proposición

D. N. N., enterado del anuncio publicado por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, sacando á subasta varias construcciones que han de levantarse en las estaciones de Algaida y Montuiri, y enterado de los planos, pliego de condiciones y presupuesto, me comprometo á tomar á mi cargo dichas obras por la cantidad de «aquí el importe en letra y en pesetas».

Fecha y firma del proponente.

Boletín meteorológico

Día 26 Enero—9 mañana

Barómetro	770'2 mm.
Termómetro seco	10'4 gdos
Id. húmedo	9'8 .
Mínima	9'0 .
Reflector	7'0 .
Dirección del viento	N. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas	0'0 m m.
Descenso del barómetro en 24 horas	4'1 .

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Madrid 26, 8'30 m.

Un cablegrama de Manila que ahora acaba de recibir *El Imparcial* dice que ayer se oyeron en aquella plaza varias detonaciones y un gran alboroto promovido por grupos de tágalos armados que gritaban ¡abajo los españoles!

El levantamiento comenzó en el cuartel de carabineros.

Los tágalos se apoderaron del cuartel y desde el primer piso atacaron resueltamente á la guardia del principal, matando al teniente, un sargento y un cabo del cuerpo de guardia.

Apoderados los rebeldes del cuartel y de las armas y municiones que en él había, empezaron á gritar: ¡muera los españoles! y se dirigieron al cuartel de Rinondo que ocupa la guardia civil y allí trabóse una sangrienta lucha con los guardias civiles, que hicieron una heroica defensa, logrando al cabo de algun tiempo dispersar á los rebeldes, tomando estos por la calle de la Asunción en donde se hicieron fuertes, impidiendo unos que nadie entrara en dicha calle, mientras que los otros se dedicaban á saquear las tiendas, robando y asesinando á sus moradores.

Al cabo de algunos momentos acudieron fuerzas del batallón de cazadores con objeto de coparlos.

En vista de la situación comprometida en que se encontraban los rebeldes, unos se dirigieron á las orillas del mar y otros fuéronse á la iglesia de Fondo, en cuyos puntos hicieron una tenaz resistencia, apesar de la cual las tropas pudieron penetrar en ella logrando matar muchos rebeldes y cogerles treinta y tres prisioneros, organizándose el ataque en toda regla.

Los destacamentos de las calles circunvecinas impidieron la salida, aniquilándoles, matando á doscientos rebeldes y haciendo muchas prisiones, lográndose por último dominar el levantamiento.

En el combate ha sido muerto el teniente coronel Ruiz que mandaba un destacamento.

A las siete ha concluido el combate que ha durado ocho horas.

La artillería arrasó el convento que ocupaban los rebeldes y estos en su huida quemaron el pueblo; el depósito de pólvora que había estalló matándonos á muchos soldados.

El enemigo ha tenido más de 150 muertos.

El resto del levantamiento estaba dispuesto desde hace días, á fin de llamar la atención de las fuerzas que operan en Cavite.

Apesar de haber dominado el movimiento, en Manila reina gran intranquilidad y se toman grandes precauciones militares.

La impresión que ha producido la toma de Dasmariñas ha sido grandísima.

Perez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

San Serapio martir

CUARENTA HORAS

Mañana sábado—Concluirán en Santa Eulalia dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

CORTE DE MARIA

En el Socorro á la Virgen su titular.

Sociedad Alumbrado por Gas

Desde el martes 16 de los corrientes hasta el día 4 de Marzo próximo, se efectuará el pago del dividendo acordado repartir por la Junta General celebrada en el día de hoy á los Sres. accionistas todos los días laborables desde las 10 de la mañana hasta la una y despues de dicho día los jueves solamente.

Los que representen á los accionistas deberán proveerse de la correspondiente autorización. Palma 13 de Febrero de 1897.—El Director, Eusebio Pascual.

5 céntimos

EL LIBERAL PALMESANO

5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS



VIGOR del CABELLO del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, DESTRUYE LA CASPA, Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó raspos, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Martinez y Planas

Banquero-Comerciantes

Giran Letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan, 20—Palma de Mallorca

TARIFA de anuncios para los periódicos "Ultima Hora," "Almudaina," "Heraldo de Baleares," y "Liberal Palmesano,"

Por centímetro cuadrado en 1.ª página	0'08 pesetas
Por > > > 2.ª ó 3.ª	0'06 >
Por > > > 4.ª	0'04 >

Anuncios mortuorios

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página	15'00 >
Idem, idem, en 2.ª ó 3.ª	10'00 >
Idem, idem, en 4.ª	5'00 >

Tamaños mayores á proporción.

Dos suscriptores disfrutarán un 20 por 100 de descuento en cada uno de los periódicos á que estén suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

Centro de anuncios.—Miguel Capó.—Luz, 21

La Industrial de Antonio Fábregas Quint y Brossa

Novedades en objetos de bronce y zinc porcelanas, loza y barro suspensiones quinqués y otros muchos objetos de fantasía.

Precios limitadísimos

Línea de Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes viaje directo. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá el 28 de Febrero el vapor

CATALINA

capitan don Eduardo Jano.

Saldrá el 15 de Marzo el vapor «Pío IX.»

» 30 » Miguel M. Pinillos.»

» 15 de Abril » Cádiz.»

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

También lo admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tuxpan, Tampico, Frontera, Daguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20.

PURIFIQUE V

EL AIRE quemando PAPEL DE ARMENIA el mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando

PAPEL DE ARMENIA

Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: GEBRIAN Y C.ª — BARCELONA

Gimnasio Higiénico-Médico

Rambla—7.

Aparatos y métodos de la Higiene y Pedagogía modernas.

Clases especiales de señoritas y párvulos a cargo de una Profesora.

Único en esta capital dirigido por un Profesor con título.

Prácticas de gimnástica, mecanoterapia y masaje dirigidas por D. ADOLFO REVUELTA.

Consultas y gimnástica médica bajo la inspección del DR. D. FRANCISCO SANCHO.

Las clases se comienzan en 1.º de Febrero.

Interesante á las familias

Llamamos la atención á las familias sobre las célebres máquinas llamadas GROSSER para la confección de medias, calcetines, camisetas, cubre-corsés, refajos y demás artículos de punto, como único medio seguro de ganarse la vida en casa.

Estas máquinas de fama universal, han sido premiadas con medalla de oro en cuantas Exposiciones se han presentado, por su sólida construcción y fácil manejo, siendo las únicas que no producen fatiga.

Exíjase en cada máquina el nombre del fabricante GROSSER. Ventas al por mayor y menor. Expediciones á Provincias.

Únicos representantes en España y Portugal C. Tarragó, sociedad en comandita, calle Riereta, 35-2.º Barcelona.

Representante en esta: D. Francisco Martinez, San Agustín, 22.

GRAN FABRICA DE NAIPES

DE Sucesores de Sebastian Comas y Ricart Representantes con depósito para Baleares M. Capó y C.ª — Luz, 21

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE

Centro de Anuncios DE Miguel Capó

Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos EL LIBERAL PALMESANO, La Almudaina, La Ultima Hora y Heraldo de Baleares.

Se admiten anuncios para los demás periódicos.

Anuncios para la línea de Ferro-carriles é interior de vagones.

Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente.

21—Luz—21

A VISO

En el colmado «La Providencia» se ha destinado un departamento con portal en la calle del Rincon en donde se venderá durante la próxima cuaresma.

Bacalao en remojo varias clases.

Bacalao superior.

Tripas de Bacalao.

Sardinias diferentes clases.

Sardinias en escabeche.

Escabeche de rueda y de Besugo.

Y toda clase de conservas de pescado.

Cemento de Sóller

Precios sin competencia

Rapido	1'00 quintal
Lento	1'00 >
Portland	2'00 >

Depósito General "Mollet."

Administración Socorro 91, tienda

Vapores trasatlánticos

de hijo de J. Jover y Serra



El veloz buque á vapor

J. Jover Serra

saldrá directamente del puerto de BARCELONA para los de

Habana y Cienfuegos

sin más escalas á principios de Marzo.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Informarán oficinas de la Isla Marítima, Palacio número 26, Palma.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller).

Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Aludía).

Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo).

Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo).

Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Aludía).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Aludía); 12 id de Barcelona (via Sóller).

Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo).

Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Aludía).

Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

Meritorio

Se necesita uno. Informes—Centro Anuncios—Luz 21.

100.000 duros

para colocar sobre hipotecas.—Informes: Centro Anuncios, Luz, 21.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rigen desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde.

De Palma á Inca, á la 1'15 tarde.

De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.

De la Puebla á Palma; á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.

De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.

De Manacor á la Puebla, á las 5'30 tarde.

De L. Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde.

Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General Guillermo Moragues.

Imp. de B. Rotger